



## AMANECER HABANERO



## EDITORIAL

**Pagina Principal:**

**Resumen de Noticias**



Logró un sueño inalcanzable para muchos cubanos. Pagina # 4



En la terminal de Ómnibus La Coubre más de 300 personas pagina # 3



Las conexiones, entre profesores y estudiantes hoy día... Pagina # 4

**AMANECER HABANERO**

**E**l pasado 17 de diciembre, fue un día histórico. Por primera vez, en más de cinco décadas, los gobiernos cubano y estadounidense decidieron abrir la puerta al diálogo y la normalización de las relaciones bilaterales.

El presidente norteamericano Barak Obama anuncio una serie de acciones que intentara llevar a cabo en los próximos meses. Entre estas, mayor apertura a los viajes de ciudadanos estadounidenses a la isla, aumento del monto permitido para el envío de remesas monetarias y la reapertura de la embajada en La Habana.

Tal pareciera que el camino será fácil, para que estas medidas del presidente se logren en la práctica. Pero en Estados Unidos, existe la independencia de poderes entre el gobernante más su aparato ejecutivo respecto al aparato legislativo. Este último es congreso bicameral, lo conforman La Cámara de Representantes y el Senado. En este entorno, es donde Obama tendrá que lograr el respaldo para sus medidas respecto a Cuba.

Es cierto, la liberación y retorno a EEUU, del contratista de origen judío Alan Gross, la liberación en EEUU y el regreso a Cuba de tres agentes cubanos, beneficio políticamente a ambos países.

Liberar a estos tres agentes estaba dentro de los poderes que el legislativo concede al presidente.

Sin embargo, se dejó cínicamente a un lado el daño que uno de estos últimos agentes infligió. Gerardo Hernández, propicio con sus informes el derribo de aviones civiles desarmados, a manos de aviones de combate cubanos en 1996. Acción en la que murieron cuatro personas.

El presidente y su equipo ejecutivo podrán tomar determinadas acciones hasta donde la constitución les permita. Pero hay otras que Obama prometió el pasado 17 de diciembre, que van a chocar con la oposición de la mayoría republicana en ambas cámaras del congreso. Dentro de esta mayoría, se destacan varios senadores cubano-americanos comprometidos con una política contraria a la que propone el presidente respecto a Cuba.

Los medios cubanos, publicaron una encuesta de opinión, en la cual aparece el 69% del senado estadounidense a favor del levantamiento del embargo. Pero eludieron decir, que esa encuesta fue efectuada antes de las elecciones para ambas cámaras del congreso, realizadas en noviembre de este año 2014.

En estos momentos el Congreso está de vacaciones navideñas. Pero buena parte de ese 69% de senadores y representantes no estará para cuando se reabran las actividades en enero de 2015. Cesaron en sus funciones o no fueron reelegidos en noviembre. O sea que este estado de opinión respecto al embargo puede variar y mucho.

Así son las cosas en la política estadounidense. El presidente propone y el congreso- legislativo dispone.

O sea, que cualquier optimismo es infundado y prematuro, con respecto al éxito que pueda tener Barak Obama en su futura política hacia Cuba.

# NOTICIAS SOCIALES



## A HAILA LE DIERON POR ATRAS

Por: Smith Cantillo Pérez. (\*)

### **Artista víctima de robo en la Presentación de la Gala de los Premios Lucas 2014.**

La cantante Haila María Mompie, invitada a la presentación de la Gala celebrada el 29 de noviembre en el Teatro Carlos Marx, fue víctima de robo.

La fuente, trabajadora del Instituto Cubano de Radio y Televisión, (ICRT), que quiso mantener el anonimato refirió: -Nos encontrábamos disfrutando del espectáculo, que transcurría con armonía. Al terminar las presentaciones, los artistas se dirigieron a recoger sus instrumentos musicales.

Continuó la fuente: -Cuando los utileros de Haila se disponían a recoger los suyos, detectaron que faltaba un tambor. Al reclamar al responsable del lugar donde se encontraban los equipos, este respondió que no podía ser posible. La seguridad del lugar se daría cuenta porque un tambor es un instrumento grande. Según este testimonio, el instrumento de per-

cusión robado es de la prestigiosa marca LP. Está valorado en una fuerte suma en dólares.

Haila visiblemente disgustada, en conjunto con otras personas, se dispuso a buscar en el lugar. Al ver que no apareció, exclamo: -Es una falta de respeto. No pude ser posible que en donde hay tantas personas, nadie se haya percatado que se llevaban un tambor. Ya no se puede confiar en nadie.

La fuente comentó al respecto: -Para sacarlo tienen que haberlo hecho por algunas de las puertas, y en el lugar existe bastante seguridad.

Y añadió: -Al marcharnos del sitio, se comentaba entre algunas personas, que los trabajadores del teatro tenían que saber. Ese instrumento lleva el nombre de Haila, y el ladrón sabía lo que hacía, porque entre tanta multitud se las ingenio para pasar inadvertido, -concluyo.

El nombre o la fama no exoneran de ser víctima de un robo. [jesus33adc@gmail.com](mailto:jesus33adc@gmail.com)



## **LA CARNE DE FIN DE AÑO**

Por: Adonis Salgado Pérez. (\*\*)

Noche Buena y Fin de Año. Fechas en que se reúnen las familias para celebrar. Cada año el cubano se hace la misma pregunta, ¿qué llevaré a la mesa ese día?

El precio de la carne está más elevado. Puedes encontrar precios, desde los \$35.00 MN hasta los \$40.00 MN. Esto para la carne de cerdo en kioscos particulares.

La persona que nos facilitó la información, dijo a este periodista: - los campesinos traen, de provincias cercanas a La Habana como Artemisa y Mayabeque, animales para vender. Tenemos que hacerlo de manera ilegal, sin papeles que autoricen. Pero qué más da, los animales están en el campo y solo hay que traerlos.

Así la fuente y muchos otros, se buscan unos cuantos pesos. Nos piden anonimato pues podemos embarcarles el negocio.



moneda nacional. El cerdo a \$50.00 Moneda Convertible, equivalente a \$ 1 250.00 moneda nacional.

Todo esto es transportado desde el campo en camiones de pasaje. Ya en La Habana la mercancía se mueve en bicicletas con cajones.

El estado no garantiza una oferta para ese día, y cuando lo hace no cubre la demanda.

La poca carne de cerdo que es ofertada por entidades estatales, es negociada en las mismas ferias o mercados a dueños de paladares.

Se oferta el llamado guajajo o pavo a \$20.00 Moneda Convertible, equivalente a \$500.00



## SOBREVIVIENDO EN LA BASURA

Por: Frank E. Carranza López. (\*\*)

No nos debe extrañar si nos encontramos a un Médico, un Ingeniero o tal vez un Abogado, alquilando su casa, su carro. O sencillamente vendiendo frituras en cualquier calle insalubre del país. El estado, no les permite vender en avenidas ni arterias principales de las ciudades y pueblos.

Según comentó la fuente anónima, funcionario del gobierno provincial de La Habana: -Si dejamos que los cuenta propista vendan en las avenidas, corremos el riesgo de que a su lugar de venta lleguen turistas curiosos. Ahí siempre viene un mal intencionado. ¿Te imaginas que se encuentre a un Cirujano, un Cardiólogo, un Abogado vendiendo baratijas en una mesita, o con un carro de fritas? ¿Dónde quedaría entonces la moral de la revolución?

Al caminar las Calles y callejuelas interiores de la Ciudad, encontramos mendigos, pordioseros y hasta adolescentes buscando en los depósitos de basura.

En cualquier esquina de La Habana hay alguna persona vendiendo un zapato roto y sin pareja, una llave de agua (grifo) sin zapatilla o ida de rosca, una muñeca sin cabeza o simplemente una batería agotada y a punto de explotar.

En Belascoain, en los bajos del Gran Templo Masónico, venden algunos electrodomésticos.

Hay varias categorías, una de buzos revendedores, otra de Chopí-Buzos que solo buscan en la basura de Miramar y el Vedado. Estos venden en los portales del Hospital de Emergencias y el antiguo Cine Manzanares en Carlos III e/ Hospital y San Francisco.

Están los Buzos convencionales o los alcohólicos que solo venden para tomar chispa de tren o hueso de tigre (destilado del alcohol de bodega o metanol).

Existen otros dos grupos: Uno de estos, los buzos de aseo, que solo recogen pomos de perfumes, champú y desodorante. Los venden a personas que los rellenan en las perfumerías clandestinas con productos que se roban de la fábrica.

El otro, los buzos de la abundancia o por encargo. Estos tienen contactos dentro de los grandes basureros de la Ciudad. Allí los dejan entrar luego que se marchan los jefes, pagando 20 pesos. Buscan cosas que otros buzos y cualquiera les encargan.

Muchos son jubilados, a los cuales pago de retiro no les alcanza para mantener a la familia.



## DESESPERADOS Y DESCONTENTOS

Por: Eleyne Ponjuán Pupo. (\*)

Solo un pequeño recorrido por las Terminales de Ómnibus o de Trenes, pone al descubierto las pésimas condiciones de dichas estaciones y agencias de viajes.

En la terminal de Ómnibus La Coubre más de 300 personas esperan ansiosos por un pasaje para poder abordar los ómnibus que los trasladarían a las provincias orientales y así poder tener una navidad feliz junto a sus familiares. La gran mayoría llevan días en la lista de espera, durmiendo en los pasillos laterales y en los asientos de plásticos. Niños, ancianos, mujeres y jóvenes se agrupan con colchas y mosquiteros entre la multitud, en un suelo sucio junto a insectos. El mal olor de los baños y la falta de higiene cubren todo el lugar.

Al preguntarle a un trabajador del centro sobre esta situación, este no quiso dar declaraciones. Pero muchos de los afectados si elevaron sus comentarios y quejas con mucho descontento.

Es difícil conseguir un pasaje a tiempo, la mejor manera es pagando por el doble a una cantidad mayor a los trabajadores del centro y así poder llegar a casa a tiempo sino te pasas hasta dos meses en esto, manifestó una madre. En varias ocasiones las broncas son enormes entre los pasajeros disgustados con la situación, refiere un anciano que lleva 3 días en la lista de espera.



(\*) Periodista Ciudadano  
(\*\*) Periodista y activista opositor

# NOTICIAS SOCIALES



## MI ESPERANZA ERA UN CARRO

Por: Adonis Salgado Pérez. (\*\*)

Al dueño le fue mal, y con él al carro también.

El auto es un modelo Mercury, considerado clásico en cualquier otro lugar del mundo.

El señor José Fleitas, compró este carro con mucho sacrificio y esfuerzo. Logró un sueño inalcanzable para muchos cubanos.

Pudo adquirirlo por un valor de \$30.000 moneda nacional en el año 98. Pero el vehículo requería de reparación en partes y piezas.

Tapizarlo solamente, le costaba \$2 500.00 MN. Una goma tiene un valor de \$2 000.00 MN...

José, no pudo asumir esos gastos, teniendo una familia que mantener.

El señor es trabajador de la campaña contra el mosquito. Tiene un salario de solo \$400.00 MN

Al pasar el tiempo se fueron poniendo las piezas más caras. Poco a poco se fue destruyendo el carro. Fleitas no lo revendió, con la esperanza de un día poder arreglarlo. Hoy solo



quedan trozos.

Nos dice Fleitas: se me destruyó el vehículo y con él mi esfuerzo. Se me fue la vida en un carro.

[algado2806@gmail.com](mailto:algado2806@gmail.com)



## EL MAESTRO NO PUEDE TOCAR A LA MARGARITA

Por: Smith Cantillo Pérez. (\*)

Relaciones amorosas entre profesores y alumnos en escuela secundaria de la capital.

Adrián Cid Gorri, ejercía como profesor de geografía en la Escuela Secundaria Básica, Pedro Blanco, ubicada en el reparto Los Pinos del capitalino municipio de Arroyo Naranjo. Se vio implicado en una relación amorosa con una de sus alumnas.

La joven Daniela, cursa el octavo grado en dicha escuela y estaba enredada en la relación: -Yo me sentía atraída por el profesor. El aunque es mayor de edad, es joven también. En varias ocasiones me le acercaba, le contaba cosas personales y el mostraba interés.

Continuó narrando Daniela: -Tenía conocimiento que los profesores no podían inmiscuirse con los alumnos. Aunque nos agradábamos, sabíamos que no nos podían ver, porque lo podían votar de la escuela. No

pensé que fuera a terminar en una prisión. La madre de una estudiante que cursa el mismo grado, al escuchar del problema, comentó: -Esto ya sucedió en la escuela el año pasado. El profesor de matemáticas, de nombre Yenadi,



sostuvo relaciones amorosas con una de sus alumnas. En la actualidad tam-

bién se encuentra preso.

Las conexiones, entre profesores y estudiantes hoy día, no son solamente profesionales. Cuando los reglamentos se rompen y van más allá, los maestros corren el peligro de terminar en prisión, -concluyó.

No siempre es de sabios poner en práctica los dichos populares. En ocasiones los gustazos no solo vienen acompañados de un trancazo.

[jesus33adc@gmail.com](mailto:jesus33adc@gmail.com)

# NOTICIAS SOCIALES



## HASTA CUANDO Y HASTA DONDE

Por: Dunia López Perdomo.

Construir una vivienda o arreglarla es difícil. Los materiales y herramientas que oferta el estado para construir son muy caros. Más para una persona trabajadora, con un salario de \$ 350.00 MN.

Pocos son los que pueden construir entre la población. Los lugares conocidos como rastro, son una combinación de precios inalcanzables para el cubano de a pie y corrupción.

El metro de polvo de piedra y de arena lavada, cuesta \$170.00 MN y \$200.00 MN respectivamente. La ventana de aluminio \$600.00 MN, el saco de cemento pp250, \$112.00 MN, la tira de cabilla \$80.00 MN, el metro de cable eléctrico \$5.00 MN o \$7.00 MN y hasta \$10.00 MN.



Después de varios días haciendo cola para la arena lavada; cuando se oferta, no alcanza porque ya la tienen vendida al mejor postor. Así sucede con otros materiales de gran demanda, que en la bolsa negra están más caros.

El señor Manuel Pérez de 26 años de edad, está tratando de construir su vivienda. Tiene a su esposa Lidia Esther embarazada. Está construyendo, para poder vivir con su esposa, la cual ya está a punto de dar a luz. Su salario, nos comenta Pérez, es muy bajo, \$350.00 MN. No alcanza para construir con rapidez. A esa pareja le hace falta hacerlo urgente. Están desesperados.



## CÍRCULO DE ABUELOS NECESITA LOCAL PARA SUS ACTIVIDADES

Por: Eleya Ponjuán Pupo. (\*)

El Círculo de Abuelos “Vida a la Vida”, está conformado por un grupo de ancianos que residen en el Vedado, Municipio Plaza de la Revolución. Todas las mañanas en el parque de Línea y L se reúnen los abuelos para desarrollar sus ejercicios matutinos.

Deberíamos ser atendidos por el policlínico Héroes del Corynthia y el Centro de Retinosis Pigmentaria Camilo Cienfuegos, de esta misma localidad. No disponemos de un local para realizar nuestras actividades y tampoco contamos con visitas médicas. Nosotros mismos ponemos de nuestro dinero del retiro para alquilar un local y celebrar los cumpleaños y días festivos, refieren algunos de estos ancianos.

El pasado 12 de diciembre tuvieron como iniciativa organizar una Feria en el parque



línea y L. Allí exhibieron ropas, joyas, zapatos y otros objetos de uso para venderlos a un precio módico

y así reunir el dinero para la fiesta de fin de año. Pero aun así no alcanzaba para cubrir el refrigerio y la renta de un espacio para la fiesta.

El día 17 de diciembre en el lobby de un edificio donde vive una gran parte de los asociados, ubicado justo al frente del policlínico “Héroes del Corynthia”, se reunieron para celebrar una modesta fiesta por el fin de año. No nos vemos más hasta el nuevo año y seguir creando iniciativas de ventas de artículos que nos permita sustentar nuestras actividades, concluyó uno de los ancianos.

[eleya1995@gmail.com](mailto:eleya1995@gmail.com)

# NOTICIAS SOCIALES

## LOS GALLEGOS DE CARTON



Por: Frank E. Carranza López.

**D**urante los años 90 del pasado siglo XX, se desato un incontrolable auge en la prostitución dentro de Cuba. Las migraciones eran constantes desde todos las provincias hacia los principales polos turísticos del país: Varadero, Santa Lucía, Trinidad, y por sobre todo la Ciudad de La Habana y sus playas como por ejemplo, Guanabo.

Apareció un personaje que sirviéndose de su astucia y facilidad para los acentos, comenzó a hacer uso de ellos para obtener los favores de las practicantes del más antiguo de los oficios, a cambio de nada.

En principio, el turismo español e italiano llegó a dominar las calles de Cuba. Los ragazzi y los chavales iban y venían por doquier. Mientras más turismo, menos casos le hacían nuestras mujeres a los cubanos. Aún no sabemos quién fue el primero en dar el paso. Lo cierto es que, de pronto, nos encontrábamos con personas, que conocíamos de toda la vida, diciéndote en la esquina de un hotel: “venga chavalillo, a la ostia. Ni te detengas, continua rediez que tengo a esa chica casi convencida de que soy Español”. Tú te quedabas pasmado en la acera como si estuvieses viendo una película de Almodóvar.



Podías pensar y decir lo que quisieras que nada importaba. Ella quería un “Yuma”. No había forma de ligar una chica aunque tuvieses los bollos a “full” de efectivo.

Estos personajes terminaban con la muchacha en un parque oscuro o una escalera vacía. Por supuesto el problema venía a la hora del pago y siempre con un cuento distinto: que si el billete es muy grande, acompáñame al hotel para cambiarlo, mañana te recojo para ir a la playa.

Cualquier excusa era buena para salirse de la chica y siempre sin pagar. Ellas preferían un extranjero antes que un cubano con dinero. Esto no duro mucho. Quedan quienes lo siguen haciendo. Siempre encuentran alguna novata, como mismo refieren ellos, que caiga en sus garras.

Aquí presentamos a dos de los más famosos falsos españoles en la Isla. Llevan más de 20 años en estas andanzas.

Se hacen llamar Manuel y Leonardo. Realmente son: Evelio Jesús Serrano Castro (alias El Holguinero) natural de Holguín y residente en el municipio La Habana Vieja y Santiago Leoncio Avilés (alias El Gallego) nieto de español y residente en el municipio Arroyo Naranjo, La Habana.

Puede encontrarlos en la calle L e/23 y 25, en la acera del Hotel Habana Libre, de viernes a domingo en los horarios comprendidos entre 10 y 12 de la noche. Allí esperan a que algún botero los invite a buscar mujeres. Luego de convencerlas, las llevan a una playa apartada como suele ser Bacuranao o Guanabo. Mantienen relaciones con ellas, luego las dejan a una cuadra del hotel Parque Central. Las embaucan con el cuento de que van a traerles unas maletas con ropas y unos regalos.

El “gallego”, es una persona con problemas, casi analfabeto y de pocas luces.

El Holguinero es todo lo contrario, le entra a todo tipo de negocios sucios. Es, incluso, informante de la policía del vedado.

Según la fuente consultada, bajo condición de anonimato, este último es un tipo problemático. Utiliza al gallego con el objetivo de obtener algún privilegio.

(\*) Periodista Ciudadano  
(\*\*) Periodista y activista opositor

# NOTICIAS SOCIALES

## UNA MADRE RECLAMA



Por: Dunia López Perdomo. (\*)

El día 2 de agosto de 2014, fue detenido Lázaro Anllelo García Montano, de 17 años de edad, en Playa Jibacoa al oeste de La Habana. En la requisa realizada en la cabaña donde se encontraba con un grupo de amigos, encontraron una mochila con 3 cigarros de marihuana. También se hallaba la identificación de Montano y pertenencias e identificación de otra persona. Al llevarse a la unidad, le hicieron firmar un acta inculpándolo con el contenido de la mochila.

Lázara Maite Montero Zaragoza, madre del joven detenido explicó a esta reportera:- El capitán de la Unidad de Santa Cruz del Norte, dijo que lo de consumir no les traería problemas, que firmarán las actas y todo quedaba en la multa. Lázaro debía pagar fianza.

El 5 de agosto, Lazara Maite pagó la fianza de \$ 1 000.00 MN. Su hijo fue citado para el día 23 de septiembre a prestar declaración pues se había hecho un cambio de causa. Le devolvieron a Lazara el pago de la fianza. Todo comenzó de nuevo. La fiscalía así lo decidió.

Desde ese momento algo no estaba funcionando bien. El oficial a cargo debía realizar una investigación.

Según Lazara Maite:- No solo en esa mochila se encontraba la identificación de mi hijo, sino que identificación y pertenencias de otra persona también- y añadió- cuando le probaron la ropa a mi hijo, quedó demostrado que no eran suyas pero lo cargan con la culpa.

El juicio, fue previsto para el 3 de diciembre. Maite contrató los servicios de un letrado de Santa Cruz del Norte. El mismo informó de cómo iba a realizarse el proceso, y de lo que trataría de hacer por los muchachos. Al finalizar el juicio el fiscal dijo a los jueces, que se mantenía la declaración de las actas firmadas en la unidad.

Según expresa Lazara Maite, las mismas fueron manipuladas. El capitán desde un principio quería que mi hijo dijera que todo el contenido era suyo. De alguna manera firmo un acta para que se fuera y le incluyeron posesión de drogas.

Se está enjuiciando a muchos que por vez primera cometen delitos relacionados con tenencia y consumo de drogas. Los que trafican no son sancionados. En el juicio nunca se presentaron suficientes evidencias, todo fue verbal.



Lázara Maite Montero Zaragoza.

(\*) Periodista Ciudadano  
(\*\*) Periodista y activista opositor

# ARTICULOS SOCIALES

## ENTENDIMIENTO O NEGOCIO



Por: León Padrón Azcuy.

**G**randes expectativas se han generado en torno al reciente diálogo, al más alto nivel, entre los EEUU y el gobierno de los hermanos Castro, que incluyó una conversación telefónica de Raúl con Barack Obama, presidente de los EEUU.

Tras el “entendimiento” alcanzado, EEUU puso en libertad a Antonio, a Ramón y Gerardo, tres espías que se mantuvieron encarcelados en ese país por más de 15 años. El gobierno cubano liberó al ciudadano estadounidense Alan Gross, y a un cubano que ha permanecido en prisión durante casi dos décadas. Este considerado por Obama como uno de los más importantes agentes de inteligencia que Norteamérica ha tenido en Cuba.

Barack Obama (otra vez los demócratas) habla claro y conciso. Extiende una mano amiga a la tiranía más vieja del planeta. Esta vez –según sus palabras– dará los primeros pasos, y colocará los intereses de los pueblos de ambos países en el centro de la política de EEUU.

El restablecimiento de las relaciones diplomáticas, interrumpidas desde enero de 1961, prevé la promoción de intereses mutuos, tales como la salud, la migración, la lucha contra el terrorismo, el narcotráfico y la cooperación ante situaciones de desastre. Además se incluyen: el incremento de los viajes, el comercio y el flujo de información hacia y desde Cuba.

Todas estas facilidades anunciadas por EEUU, en la voz del presidente Barack Obama, ha generado un torrente de opiniones entre los habitantes de esta isla, con la esperanza siempre puesta en el país del norte.

Para un entrevistado, Sergio Girat Estrada, un activista del Movimiento Cívico Cubano, y presidente de una Peña Deportiva independiente en el Vedado, la pregunta fue: *¿Podrán los insulares salir de la pobreza y suprimir la falta de libertades con este cambio de política de los EEUU hacia Cuba?*

Y continuó Estrada: *Una ojeada al discurso de Raúl Castro, al dirigirse al pueblo de Cuba tras este suceso, pudiera darnos una pista de la respuesta a esta pregunta. Nuevamente el General-Presidente como lo hacía su hermano, apeló a la retórica revolucionaria. Utilizo argumentos fuera de lugar. Reiteró su disposición a sostener un diálogo respetuoso con el gobierno de los Estados Unidos, sin condicionamientos, es decir, tomando (como siempre) el tema-pretexto de la autodeterminación del pueblo cubano. Este tema-pretexto lo que verdaderamente significa es:*

*Aquí se hace lo que dice la familia Castro. Nada de democracia, nada de respetar los derechos humanos, y mucho menos, libertades para todos y por el bien de todos.*

En tal sentido el ingeniero, graduado en la antigua URSS, Jorge Hernández, opino: *Para que el dialogo sea serio y creíble, los Castro deberían ratificar los Pactos internacionales de Derechos Civiles y Políticos y Económicos Sociales y Culturales. Permitir la creación de partidos políticos, sindicatos independientes y una prensa libre.*

Marlon González, un joven graduado en Derecho, menciona riendo aquel cartel, erigido cerca de la Sección de Intereses de los EEUU en La Habana, que advierte: *Señores imperialistas ¡no le tenemos absolutamente ningún miedo!*

Debiera cambiarse ahora por: *¡Señores hermanos solidarios de la patria de Lincoln ¡no le tenemos absolutamente ningún reproche!*

Parte de los cubanos confía en que, con el restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre Cuba y EEUU, se pondrá fin a varias décadas de penurias, sufrimientos, y ausencia de libertades.

Otros ciudadanos permanecen escépticos.

Piensan que el balón de oxígeno sólo lo recibirá la clase gobernante, la cual seguirá viajando y enriqueciéndose a costa del comunismo. Señalan que las reales intenciones de Raúl, están en la frase de su reciente discurso en la clausura del Cuarto Periodo de Sesiones de la Asamblea Nacional: *La inquebrantable fe en la victoria que nos inculcó Fidel continuará conduciendo a todo nuestro pueblo en la defensa y perfeccionamiento de la obra de su Revolución.*

Por lo que aún sigue en pie la pregunta inicial: *¿Habrà una notable mejoría para el pueblo de Cuba en los próximos dos años?*

El discurso de Obama, que estuvo al alcance del pueblo, solo en la prensa plana, -nada de televisión- es el triunfo de la **HONESTIDAD**, frente a la retórica barata de los hermanos Castro. [Leonpadron10@gmail.com](mailto:Leonpadron10@gmail.com)

(\*) **Periodista Ciudadano**

(\*\*) **Periodista y activista opositor**



## “La intolerancia, ese mal que nos corroe”

Por: JDRB.

**E**sta ha llevado al seno de muchas familias en Cuba el dolor y la separación, con sus múltiples facetas; la política, religioso y de orientación sexual.

Lo más doloroso es que afecta de un modo u otro a la nación, pues la familia es la célula fundamental en cualquier sociedad.

En Cuba, la intolerancia se ha tomado como arma, en defensa de los intereses del estado, frente al ataque desde el exterior. La mejor defensa es la unión de la diversidad, pues de esa manera, se preserva la identidad de cada ciudadano.

Si recordamos la historia, vemos como desapareció la Unión Soviética, sin que nadie hiciera algo para impedirlo. Podemos prever, lo que se nos avecina a corto o mediano plazo. La peor parte, es que no contamos con partidos políticos verdaderos.

La definición de que cualquier otro proyecto político, al margen del que gobierna, apoyaría a los enemigos del pueblo, es hándicap para reprimir. Esta fórmula, ha logrado que la mayoría de la población, actúe como si apoyara al gobierno.

Hace unas semanas, visité a un amigo de la infancia, que es miembro de una brigada de respuesta rápida en el oriente del país. Este, cada vez que es convocado a hacer frente a las actividades de los grupos disidentes, lleva consigo un arma de fuego propiedad de su padre, Coronel retirado del ejército.

Varios de los miembros de esas brigadas, creadas para reprimir a quienes deciden disenter, lo imitan.

Cabe entonces el preguntarnos, ¿qué ocurriría, si los perseguidos deciden enfrentarse a sus represores?

Aquellos que han sido enseñados en el desprecio por la vida de los que piensan diferente, pueden disparar actuando en “defensa de los intereses del pueblo”.

Cuando asesinen a personas indefensas. ¿Qué sucederá después?

(CIUDADANO DE A PIE)



## Sandalias para suegras



### CONSEJO DE DIRECCION

Director: David Aguila Montero.  
Editor: Camilo Ernesto Olivera Peidro.  
Redacción: Lissette Valle García Artiles.

### PERIODISTAS CIUDADANOS

Nelson Rodríguez Chartrand  
Eleya Ponjuán Pupo  
Frank Ernesto Carranza López  
Adonis Salgado Pérez  
Smith Cantillo Pérez.  
León Padrón Azcuy

El equipo de Amanecer Habanero les saluda y acepta sus sugerencias, pueden escribirnos a: [www.iclep.org](http://www.iclep.org) o al correo: [davilo94@gmail.com](mailto:davilo94@gmail.com)

Usted puede encontrarnos en// [WWW.iclep.org](http://WWW.iclep.org)

## PARA FORMALIZAR UNA RELACION LABORAL

Una de las cuestiones de suma importancia que se tiene que tener en cuenta a la hora de formalizar a través del contrato de trabajo en la relación laboral, es el tiempo de trabajo y descanso.

Según establece el código de trabajo en el artículo 66, tiempo de trabajo es aquel durante el cual el trabajador cumple sus obligaciones laborales; como también define el tiempo de descanso que es aquel que tiene el trabajador para recuperarse de la fatiga que produce la actividad laboral y satisfacer además sus necesidades personales y sociales.

Uno de los aspectos que ha de quedar claro en el contrato de trabajo es la duración de la jornada de trabajo, que ha de ser según lo establece el artículo 67 de dicho cuerpo legal de 8 horas de trabajo diarias y de un promedio de 44 horas semanales.

En el caso de las actividades cíclicas, estacionales u otras cuyas características así lo determinan, oído el criterio del Ministerio del Trabajo, de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), y a partir de las propuestas que presentan, los organismos de la Administración Central de Estado, las direcciones administrativas de los órganos locales del Poder Popular, así como la dependencia de las organizaciones políticas, sociales y de masas, de acuerdo con la organización sindical respectiva, pueden adecuar la duración de la jornada de trabajo mediante regímenes ajustado a las particularidades de las mencionadas actividades.

Se puede establecer jornadas de trabajo reducidas para los trabajadores que realizan sus labores expuestos de modo prolongado a condiciones que pueden afectar su salud.

También se pueden establecer jornadas de trabajo reducidas para los adolescentes y trabajadores que presentan invalidez parcial.

Se puede establecer una jornada de trabajo irregular cuando, por la propia naturaleza del trabajo o la complejidad del control de éste, la duración del tiempo de trabajo no admite su determinación previa.

Se considera trabajo extraordinario el laborado por iniciativa de la entidad laboral, en exceso de la jornada normal de trabajo, o, en su caso, de la jornada que se haya autorizado.

El trabajo extraordinario puede adoptar la forma de doble turno, de horas extras o de habilitación como laborables de los días de descanso semanal.

# ICLEP

INSTITUTO CUBANO POR LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN Y PRENSA